

naturelle des âmes dans l'Eglise catholique. L'autel est en quelque sorte une décentration du calvaire ; c'est la croix rapprochée de tous les cœurs qui espèrent et qui aiment ; c'est la croix multipliée à l'infini pour les âmes qui aspirent à la perfection et au vrai bonheur.

Par la présence réelle de Jésus-Christ au tabernacle, l'eucharistie devient le résumé de toute la théologie. Dieu existe ; Jésus-Christ dans l'eucharistie est Dieu. En Dieu, il y a trois personnes : Jésus-Christ est la seconde personne de cette adorable trinité.

L'homme vient de Dieu, l'homme retourne à Dieu, mais pour remonter à ce principe d'où il vient, l'homme a besoin de rédemption : Jésus-Christ dans l'eucharistie est son rédempteur ; l'homme a besoin d'une vie supérieure qui se surajoute à la sienne et lui donne des droits qu'il n'avait pas : Jésus dans l'eucharistie est la source de cette vie surnaturelle des âmes.

Le baptême ouvre aux âmes les portes de l'Eglise où les attend Jésus présent dans l'eucharistie. La confirmation donne aux chrétiens la force de confesser Jésus présent dans l'eucharistie. La pénitence efface de l'âme les souillures qui empêchent de s'unir à Jésus présent dans l'eucharistie. L'ordre fait des prêtres qui multiplient la présence de Jésus dans l'eucharistie. Le mariage donne aux époux la grâce de former de vrais adorateurs à Jésus présent dans l'eucharistie. L'extrême onction met au cœur des malades les sentiments qu'il leur faut pour recevoir en viatique celui qui bientôt sera leur Juge, ce même Jésus présent dans l'eucharistie.

Pourquoi ces milliers et ces milliers de chapelles, d'églises, de cathédrales, de basiliques qui s'élèvent au-dessus des villes et des villages, au fond des vallées, sur les collines, au sommet des montagnes, dans les régions glacées du Nord, sous la chaleur des tropiques, à l'Orient et à l'Occident ? Et à l'intérieur de ces temples qui rivalisent d'éclat, de richesse et de grandeur, pourquoi ces milliers de cierges qui brûlent, ces parterres de fleurs qui s'amoncellent, ces foules qui s'agenouillent et qui prient, ces cérémonies qui se déroulent avec solennité et mystère autour du tabernacle ? Pourquoi tout cela ? Parce que Jésus est présent dans l'eucharistie, et précisément parce que Jésus est présent dans l'eucharistie, ce sacrement est pour nous, pour la vie de nos âmes et leur salut, non seu-